

6月 モニターレポート	担当出張所	桂川出張所
担当区間	府道142号線桂大橋～嵐山公園亀山地区 (左右岸12.2～18.6km)	
モニター実施日時	令和2年6月7日(日) 8時頃～10時頃	
天候	晴れ	

(見出し)

6月は松尾橋～上野橋間の河川沿いをモニターしました。

ゴミの投棄 4箇所

家電製品の投棄 1箇所

松尾橋の落書き 8箇所

上野橋の落書き 4箇所

野犬の発見 3匹

(内容)

新型コロナウイルスの感染数が落ち着いたことや外出自粛が徐々に解除されてきたため、河川沿いの利用者が増えていました。今まで朝にモニターを実施したことがありませんでしたが、朝のランニングに小学生～中高年代の方まで幅広く利用されていたことを知りました。

気候が暑くなり、河川敷でレジャーを楽しむ人も増えてきたためか、今回は投棄ゴミや落書きをよく見かけましたので報告します。

【松尾橋右岸～上野橋右岸】



前回と同様、松尾橋の改装工事が行われており片側の通行が制限されていました。

工事予定の掲示物を確認しましたら今回の工事で、歩道部分が少し広がるようですね。

松尾橋は歩行者、自転車通行人、ベビーカーを押したり子どもと手をつないで歩く人など通行量も多いので大変助かります。完成が楽しみです。





松尾橋橋下、橋脚に落書き2点と橋下にバーベキュー用の炭や飲食物の投棄ゴミがありました。



松尾橋から約400mの左岸側に野犬3匹を確認しました。

人を避けて行動しているように見えたが、堤防沿い付近で地域の小学生の野球チームが練習しており、今後トラブルにならないよう対応を検討していただきたいです。



上野橋から約100m、河川敷の自転車・歩行者専用道路沿いの国有地の竹林に掃除機1台の投棄。





上野橋橋脚、橋下の自転車・歩行者専用道路、橋の側面に落書き多数あり。

(一部写真が見えにくいため□で印をつけています)

【松尾橋左岸～上野橋左岸】



松尾橋左岸側の橋脚の写真です。ほぼすべての橋脚に落書きがされています。

前回のモニター実施時よりも増えており大変残念に思います。



橋下の隅にバーベキュー用と思われる炭・網・飲食物の投棄がありました。



松尾橋から約800m付近の堤内地に飲食物やダンボールの投棄物が約1mおきにありました。

河川敷の利用者が増えると投棄物や落書き等の違法行為が目立ちます。

嵐山や松尾の山と川の、綺麗な景色を眺めに来る人や写真撮影をする人が多いです。

この景観をこれからも多くの人を楽しめるよう、今後も景観維持の対策をお願いします。

今回のモニターを経て、私自身も景観維持について考え学ぶ貴重な機会となりました。

今後は見ているだけでなく、河川の環境を守る取り組みについて考えたり、ゴミ拾いやイベント活動があれば参加など行動に移していこうと思います。1年間モニター報告を見ていただきありがとうございました。

(意見・感想・処置等)

レポートありがとうございます。

私も堤防のサイクリングコースを使って自転車通勤していますが、朝・夕ともにランニングをされている方が多いです。特に新型コロナウイルス拡散防止による緊急事態宣言中は他に外出できないためランニングされる方は多かったようです。堤防を気持ちよくランニングするためにも投棄ゴミや落書きは無くしたいです。

投棄ゴミについては、ボランティアの方が拾い、集積させてくれたのを京都市に回収してもらっている地区もありますが、投棄自体はなかなか無くなりません。

桂川には野犬が多く棲み着いています。特に松尾橋付近は多く確認されています。河川巡視でも野犬を確認して京都市医療衛生センターに報告しています。医療衛生センターでは、捕獲用の檻や罠を設置して野犬対策を講じてくれています。生まれて間もない子犬の状態では捕獲は比較的容易みたいですが、成犬となると難しいようです。

一年間のモニター活動お疲れ様でした。モニターとしては、今月で終わりとなりますが、今後も桂川に親しみを持って利用して頂ければと思います。そのためにも安全で綺麗な河川となるように努めていきます。

一年間毎月のモニターレポートをありがとうございました。